

**Communiqué de presse**  
Pierrefonds - le 07.10.2024



## **Comète France renforce sa présence à La Réunion avec une nouvelle antenne à la Clinique Les Tamarins Sud**

Comète France, association engagée dans l'insertion socioprofessionnelle des personnes en situation de handicap, élargit son réseau à La Réunion avec l'ouverture d'une nouvelle antenne au sein de la Clinique Les Tamarins Sud. Cette implantation marque une nouvelle étape dans le déploiement de la *Démarche Précoce d'Insertion*.

À l'occasion de l'inauguration de l'antenne ce jeudi 7 octobre 2024, deux anciennes patientes témoignent de l'accompagnement dont elles ont bénéficié grâce à Comète France.

### **Comète France : 30 ans d'engagement en faveur de l'insertion professionnelle**

Depuis plus de 30 ans, Comète France œuvre en faveur de l'insertion sociétale et professionnelle des personnes en situation de handicap. L'association travaille en collaboration avec les établissements de Soins Médicaux et de Réadaptation (SMR).

Aujourd'hui, avec l'ouverture de cette antenne à la Clinique Les Tamarins Sud, Comète France étend son réseau, **comptant désormais plus de 60 établissements à travers la France**.

Les équipes pluridisciplinaires de Comète France sont composées de médecins de médecine physique et de réadaptation, ergonomes, conseillers en insertion professionnelle, assistants de service social et administratif, psychologues du travail... Elles accompagnent les patients dès la phase d'hospitalisation, dans la construction d'un projet professionnel compatible avec leur état de santé : c'est la **Démarche Précoce d'Insertion**.

"Le changement et l'inconnu font peur : Comète a su faire en sorte que mes craintes se réduisent et que je concrétise mon désir de rester dans la vie professionnelle", témoigne une ancienne patiente, Mme H.

Chaque jour, les professionnels se mobilisent en faveur des projets d'insertion des patients hospitalisés pour éviter les ruptures professionnelles du fait de l'état de santé ou réduire au maximum les délais entre la sortie d'hospitalisation et la reprise d'emploi. Leur action vise à prévenir les risques de désinsertion professionnelle.

## **Des parcours de réinsertion réussis à La Réunion**

Les équipes déplient leur méthodologie auprès des patients qui sont pleinement acteurs dans la mise en œuvre des solutions réalistes et personnalisées qui leur sont proposées. Selon les situations rencontrées, **les projets accompagnés concernent le maintien en emploi en milieu ordinaire de travail** sur le poste d'origine ou sur un nouveau poste, une **entrée en formation** ou une **reprise d'études**.

*"L'évidence : une reconversion. Je suis accompagnée et orientée dans les démarches. J'ai fait ma formation tout en étant en arrêt maladie et consécration en juin : je valide le titre Assistante RH ! Un mois plus tard, je débute comme secrétaire polyvalente dans une association de services à la personne. Après 11 mois, j'ai évolué au poste de Gestionnaire de mandat en lien avec mon titre professionnel", déclare Mme H.*

Depuis son implantation à La Réunion en 2018, Comète France a déjà accompagné plus de 770 personnes, dont 198 pour la seule année 2023. Pour les patients accompagnés jusqu'au déploiement du plan d'action permettant de concrétiser leur projet, dernière phase de l'accompagnement Comète, 97,87% des accompagnements ont abouti à une insertion professionnelle.

Le dispositif de Comète France est **co-financé** par l'Assurance Maladie, l'AGEFIPH et le FIPHFP.

## **Une nouvelle antenne pour un maillage plus fort sur l'île**

**Portée administrativement par le CHU de La Réunion**, l'unité Comète France de La Réunion a vu le jour en 2018.

Jusqu'alors, l'équipe intervenait auprès des patients hospitalisés dans les 5 sites de rééducation des établissements adhérents situés au Nord (Service MPR de Bellepierre du CHU et Centre de Rééducation Sainte Clotilde), à l'Ouest (Centre de Rééducation Fonctionnelle Ylang-Ylang et Clinique Les Tamarins Ouest) et au Sud de l'île (Service MPR du Tampon du CHU).

Avec cette **nouvelle antenne à la Clinique Les Tamarins Sud**, Comète France renforce sa capacité à intervenir sur tout le territoire réunionnais. Ce développement permettra à davantage de patients de bénéficier de l'expertise de Comète France.

## A propos :

**La Clinique Les Tamarins Sud** est un Centre de Rééducation Fonctionnelle qui fait partie du Groupe de santé Les Flamboyants. L'établissement a ouvert ses portes en novembre 2020 avec pour vocation la rééducation, la réadaptation et la réinsertion des patients. Il est spécialisé dans la prise en charge des affections du système nerveux et de l'appareil locomoteur.

A ce jour, le **réseau Comète France** regroupe plus de 450 professionnels répartis en France hexagonale et à La Réunion. En 2023, près de 10 000 patients ont pu être accompagnés. 89,5% des personnes insérées sont toujours en emploi ou en formation/études deux ans après la concrétisation de leur projet professionnel.

## Contact presse :

Communication du Groupe Les Flamboyants

02 62 70 33 28

[communication@groupelesflamboyants.fr](mailto:communication@groupelesflamboyants.fr)



